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ДОРОГУ ПЕРЕДОВЫМ МЕТОДАМ ТРУДА
I /  АЖДЬШ день в жизни совет- 

ского народа отмечен вели
кими свершениями. На всех уча
стках хозяйственного и культур
ного строительства с неиссякае
мой силой бьет родник народной 
инициативы. Творческая энергия 
нашего народа находит яркое 
выражение в социалистическом 
соревновании, в делах новаторов, 
изобретателей, рационализаторов.

Новаторы производства — ак
тивные борцы за дальнейшее по
вышение производительности тру
да, за досрочное выполнение пя
того пятилетнего плана. Люди, 
пытливые, мыслящие, знатоки 
своего дела, они настойчиво ищут 
и находят новые резервы и воз
можности в работе предприятий, 
транспорта, строительных органи
заций, добиваясь увеличения вы
пуска продукции, улучшения ее 
качества и снижения себестоимо
сти.

Большой размах поручило но
ваторство на гидротурбинном и 
ремонтно - механическом заводах 
нашего города. В текущем году 
гидротурбиностроители внесли 
около двухсот рационализатор- \ 
ских предложений, которые поз
волят заводу сэкономить более 
полумиллиона рублей, значитель
но повысить производительность 
труда. Широкую известность на 
заводе получили новаторские ме
тоды труда фрезеровщика тов. 
Маркова и токаря тов. Сергеева, 
которые изобрели подрезной ре
зец с бесканавочным стружколо- 
мателем. Преимущество этого 
резца по сравнению с другими 4 
состоит в том, что он обеспечи
вает стружколомание в самых 
различных условиях работы.

Пример творческого дерзания на 
комбайновом заводе показывают 
слесарь тов. Кандрунин и конст
руктор тов. Логинов, на механиче
ском заводе—мастер отдела тех
нического контроля тов. Страхов 
и многие другие.

Задача состоит в том, чтобы 
всеми силами поддерживать про
грессивные начинания новаторов, 
рационализаторские предложения, 
всемерно распространять передо
вой опыт, помогать отстающим 
подниматься до уровня передо
вых. Это явится новым мощным 
резервом повышения производи
тельности труда, снижения себе
стоимости продукции.

К сожалению, далеко не везде 
новаторы встречают нужную под
держку. Нередко кропотливая ра
бота по внедрению того или 
иного ценного предложения, пере
дового опыта подменяется парад
ной шумихой. Некоторые руково
дители предприятий, партийные и 
профсоюзные организации забы
вают, что одобрить начинание, 
принять решение — это лишь на
чало дела. Главное состоит в том, 
чтобы конкретными организацион
но-техническими мероприятиями 
обеспечить внедрение новаторских 
начинаний. Мало видеть силы,

являющиеся творцами ново

го, надо внимательно и заботливо 
растить передовиков, расчищать 
дорогу для их творческого рас
цвета.

Общеизвестно, что применение 
метода силового резания металла, 
предложенного токарем Средне
волжского станкостроительного за
вода тов. Колесовым, значительно 
повышает производительность 

труда. На предприятиях нашего 
города в прошлом году стали ши
роко внедрять этот метод, а затем 
забыли о нем. На комбайновом 
заводе, например, метод силового 
резания металла почти не приме
няется.

Особенно неудовлетворитель
но внедряются передовые методы 
труда на отделении железной до
роги. Здесь забыли, например,
о таком прогрессивном методе 
работы, как скоростная экипиров
ка паровозов. Экономическое зна
чение этого приема никто из ру
ководителей отделения не оспари
вает, но и не способствует его 
широкому внедрению.

В прошлом году работники 
второго строительного участка 
треста № 24 развернули соревно
вание за снижение стоимости 
квадратного метра строительства. 
Борьба коллектива увенчалась ус
пехом: стоимость квадратного мет
ра строительства снизилась на 5,4 
процента. Казалось, что партий
ная и профсоюзная организации, 
хозяйственное руководство треста 
поддержат это патриотическое на
чинание. Ничего подобного. Они 
отнеслись к этому важному делу 
по крайней мере равнодушно, и 
инициатива рабочих заглохла.

Новаторство, инициатива и по
чин могут расти там, где руково
дители предприятий, партийные и 
профсоюзные организации будут 
заботливо относиться к каждому 
ценному начинанию, организовы
вать широкий обмен опытом, все
мерно поднимать роль рационали
заторов и изобретателей в борьбе 
за дальнейшее повышение произ
водительности труда. Нужно не
устанно заботиться о повышении 
культурно - технического уровня 
рабочих, выводить на чистую воду 
людей, которые своим казенным 
отношением к делу сдерживают 
инициативу масс. Необходимо ши
ре популяризировать успехи пере
довиков, рационализаторов, чаще 
устраивать конкурсы на лучшее 
предложение, общественные смот
ры работы рационализаторов, про
водить производственные совеща
ния и технические советы, на ко
торых разбирать предложения ра
бочих, инженеров и техников.

Задача партийных и профсоюз
ных организаций—множить ряды 
новаторов, поддерживать их ини
циативу, расчищать дорогу пере
довому, решительно пресекать 
формальное, бюрократическое от
ношение к ценным предложениям 
передовиков "производства. Каж
дый коммунист на своем участке 
должен показывать пример, быть 
активным борцом за все новое, 
передовое, прогрессивно?.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ 
о пленуме Куйбышевского обкома КПСС

5— 6 июля 1954 года состоялся очередной III пленум Куй
бышевского' областного комитета КПСС.

Пленум обсудил вопрос «О задачах областной партийной ор
ганизации по выполнению постановления Пленума ЦК КПСС от 
24 июня 1954 года «Об итогах весеннего сева, уходе за посевами, 
о подготовке к уборке урожая и обеспечении выполнения плана 
заготовок' сельскохозяйственных продуктов в 1954 году».

С докладом выступил первый секретарь обкома КПСС тов. 
Ефремов М. Т.

По обсужденному вопросу пленум принял соответствующее 
постановление.

Кроме того, пленум рассмотрел организационный вопрос.
Пленум утвердил заведующим отделом партийных, профсо

юзных и комсомольских органов обкома КПСС тов. Кричансва Г. Н.

ПО РОДНОЙ СТРАНЕ
ВО ВСЕСОЮЗНОМ КОМИТЕТЕ 

ПО ПРОВЕДЕНИЮ 
ПЯТИДЕСЯТИЛЕТИЯ СО ДНЯ 

СМЕРТИ А. П. ЧЕХОВА
7 июля в Москве в Союзе Со

ветских плеателей СССР под 
председательством К- А. Федина 
состоялось заседание Всесоюзного 
комитета по проведению 50-летия 
со дня смерти А. П. Чехова.

Комитет принял решение обра
титься в Совет 'Министров СССР 
с предложением об осуществле
нии ряда мероприятий по увеко
вечению памяти великого русско
го писателя.

На заседании утвержден поря
док проведения чеховских дней. 
Намечено открыть 14 июля в 
Москве ¡на Садово - Кудринской 
улице Дом-музей, где жил и ра
ботал Антон Павлович в 1886— 
1890 годах.

В пятидесятую годовщлну со 
дня смерти А. П.. Чехова будет 
праведен траурный митинг у его 
могилы на Ново-Девичьем клад
бище. В Колонном зале Дома Со
юзов состоится торжественное за
седание, организованное Союзом 
Советских писателей СССР, Со
ветским комитетом защиты мира. 
В нем примут участие писатели 
братских союзных республик, а 
также зарубежных стран.

Устраиваются общемосковский 
чеховский вечер, вечер для школь
ников старших классов и вечер в 
Зеленом театре Центрального 
парка культуры и отдж ^-4Ш епя 
Горького.

Память великого русского пи
сателя отмечает вся страна. В 
местах, связанных с его жизнью 
и творчеством—в Ялте, Таганро
ге, в Мелихове—состоятся тор
жественные заседания, научные 
конференции и литературные ве
чера.

(ТАСС).

Калининская область. Недале
ко от города Калинина на реке 
Тверца открылся новый дом отды
ха для работников сельского хо
зяйства. Недавно сюда приехали 
перЕые отдыхающие.

НА СНИМКЕ: отдыхающие у. 
дома отдыха.

Фото Н. Чамова.
(Фотохроника ТАСС). 

---------- *  * -------------

НОВЫЕ ПЕДАГОГИЧЕСКИЕ 
ИНСТИТУТЫ

Министерство просвещения 
РСФСР решило -реорганизовать с 
1 сентября 1954 года Армавир

ский, Енисейский, Вороши
ловский, Липецкий, Ишимский, 
Мел екесски й, Стар оос кол ьск и й, 
Тобольский, Череповецкий, Шад- 
ринский и Шахтлнский учитель
ские институты в педагогические.

В городе Южно-Сахалинске на 
базе существующего учительско
го института создается еще и пе
дагогический институт. (ТАСС).

НА РЫБНИЦКОМ УЧАСТКЕ 
ДУБ0ССАРСК0Й ГЭС

РЫБНИЦА ^Молдавская ССР) 
(ТА,ОС). Когда у плотины 
Дубоссарской ГЭС разольется 
водохранилище, уровень воды в 
Днестре в районе Рыбницы подни
мется на несколько метров. Для 
защиты города здесь сооружаются 
дамбы. Одна из них уже законче
на. Завершается мощение внешних 
откосов двух других дамб. Брига-, 
да Н. Купченко и каменщики 
бригады М. Сербина в короткий 
срок облицевали свыше 30 тысяч 
квадратных метров земляного ва
ла.

Строителям предстоит соорудить 
сложную дренажную систему для 
отвода подпочвенных вод. Инжене
ры С. Индох и К. Копиевский 
предложили применить сифонные 
дренажи. В Рыбнице и ее окре
стностях строится около 100 ко
лодцев, в которых будут установ
лены иглофильтры для откачки 
воды. По железобетонным трубам 
вода пойдет к насосным станциям, 
а оттуда—в реку. Применение-та
кой системы сбережет стройке око
ло 400 тысяч рублей.

Строители готовятся к монтажу 
энергетического оборудования и 
прокладке кабеля через Днестр в 
город Резину, где также пред
стоит соорудить оградительную 
дамбу, насосные станции и дре
нажную систему.

£Ш»лнЁп 7Ж.ЯЧНЫЙ пин
5 июля коллектив Старо-Гроз

ненской конторы бурения завер
шил выполнение семимесячной 
программы. Большинство бригад 
работает здесь со значительным 
опережением графика. Мастер 
тт. Изюмский и Шуликин прошли
2,5 тысячи метров скважин сверх 
плана.

(ТАСС).

На строительстве Каховской гидроэлектростанции
В огромном котловане, окру

женном с трех сторон загради
тельными перемычками днем и 
ночью кипит напряженный труд. 
Сотни самосвалов подвозят бетон 
к эстакаде — стальному каркасу 
гидроузла, бульдозеры и скрепе
ры прокла дывают новые дорог л 
для автомашин, выравнивают дно 
котлована. Вдоль плотины и зда
ния Каховской гидроэлектростан
ции идет забивка стального шпун
та. По высокой металлической 
эстакаде протяженностью более 
километра непрерывно движутся 
бетоиовозные поезда, передвига
ются мощные портальные краны, 
неся на своих стрелах различную 
арматуру, бадьл с бетоном. Идет

Новосибирск. Завод «Тяж- 
станкогидропресс» имени Ефре
мова закончил сборку уникаль
ного продольно-строгально-фре
зерного станка модели «7288Ф». 
Это самый большой станок по 
сравнению с ранее выпущенным 
заводом. На станке можно об
рабатывать детали весом в сто 
тонн, высотой и шириной в 4 
метра и длиной до 12 метров. 
Для отгрузки этого станка по
требуется 22 железнодорожные 
платформы.

НА СНИМКЕ: продольно- 
строгально-фрезерный станок 
модели «7288Ф». На его столе, 
для наглядного представления о 
размерах, помещен продольно
строгальный станок модели 
724М, выпускаемый заводом.

Фото В. Лешинского.
(Фотохроника ТАСС).

бетонирование основных гидро
технических сооружений.

В эти дни днепростроевцы укла
дывают бетон в тело водослив
ной плотины, камеры судоходно
го шлюза, возводят железобетон
ную стену, которая будет ограж
дать со стороны Каховского моря 
подходы к шлюзу во время силь
ных ветров. Растет здание гидро
станции. Строители сейчас оде
вают в бетон турбинное отделе
ние. Недавно гидромеханизаторы 
закончили строительство волно
ломной дамбы, намыли около 
двух миллионов кубометров песка 
для земляной плотины, которая 
вскоре перекроет русло реки.

Днепростроевцы преисполнены
-** Я -

твердой решимости выполнить 
свое обязательство1 — будущей 
весной преградить ' путь Днепру и 
на год раньше срока сдать в эк- 
с п л у ат а ци ю ши д р оэлзктр ост а н ци ю. 
Они уже вложили в гидросоору- 
женля десятки тысяч тонн 'метал
ла, пол миллион а кубометров бе
тона. В нынешнем году намечено 
уложить еще 700 тысяч кубо
метров.

Каховская ГЭС сооружается в 
сложных гидрогеологических ус
ловиях. В болотистой пойме реки, 
где четыре года назад виднелись 

| только буровые вышки разведчи- 
! ков, сейчас вырисовываются кон- 
: туры гидротехнического узла.
] (ТАСС).
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КОМСОМОЛЬСКАЯ ж и зн ь
Собрание комсозюльского актива 

Промышленного района
Состоялось собрание комсо

мольского актива Промышленно
го района. На нем с докладом 
«Итоги 1953— 1954 учебного 
года в сети комсомольского по
литпросвещения, в школах рабо
чей молодежи и задачи на но
вый ^учебный год» выступил 
секретарь райкома ВЛКСМ тов. 
Трошин.

Работница Сызранской ТЭЦ 
комсомолка тов. Хасанова, вы
ступая в прениях, говори
ла, что в прошлом учебном 
году учеба молодежи была пос
тавлена неудовлетворительно. 
Многие молодые рабочие, решив 
повысить свой общеобразова
тельный уровень, поступили в 
школу рабочей молодежи, но 
вскоре учебу прекратили пото
му, что на предприятиях им не 
создали необходимых для учебы 
условий, а руководители комсо
мольских организаций не оказа
ли помощи.

— Я начала учиться в школе 
-—заявила тов. Хасанова,— но 
бросила, потому что условия ра
боты не позволяли мне, а адми
нистрация не пошла навстречу.

Комсомолец тов. Елисеев зая
вил, что в кружке, где он учил
ся, дважды за год менялись про
пагандисты. Последним вел за-!

нятия тов. Емельянов. Он часто 
приходил на занятия неподго
товленным.

Секретарь комитета комсомола 
Кашпирского сланцевого рудника 
тов. Тюрин сказал:

—«Райком комсомола был сла
бо связан с первичными комсо
мольскими организациями, не 
интересовался учебой молодежи. 
В начале учебного года на руд
нике' изъявили желание учиться 
в школах 200 человек, а окон
чило их лишь четвертая часть. 
Остальные же «отсеялись» по 
разным причинам. Среди шах
терской молодежи слабо пропа
гандируется книга, периодичее - 
кая печать. Райкому комсомола, 
как и всем комсомольским оргаг 
низациям района, надо в новом 
учебном году проявить больше 
эаботы об учебе молодежи, свое
временно выяснить 'с каждым 
комсомольцем в отдельности, так 
будет он повышать свой общеоб
разовательный и политический 
уровень.

У частники собрани я коме о - 
мольского, актива приняли реше
ние, направленное на улучшение 
учебы комсомольцев и молодежи 
в сети политического просвеще
ния и школах рабочей молодежи 
в будущем учебном году.

Рабкоры выявляют резервы роста производительности труда

Строить быстро и высококачественно

Помогать продвижению грузов 
народного потребления

Да днях состоялся четвертый 
Пленум райкома ВЛКСМ Цент
рального района. С докладом «Об 
участии комсомольцев и молоде
жи Сызранского железно дорож
ного узла в обеспечении беспе
ребойного продвижения грузов» 
выступил секретарь узлового ко
митета комсомола тов. Пахтуш- 
кин.

лезнодорожников, участники 
пленума в основном сосредоточи
ли внимание на недостатках в 
работе Сызранского железнодо
рожного узла, транспортных ком
сомольских организаций. На 
пленуме говорилось о том, что 
некоторые руководители пред
приятии отделения дороги не про
являют должной заботы о свое
временном продвижении народ
ных грузов, -не способствуют ро
сту творческой активности мо
лодежи в борьбе за дальнейшее 
повышение производительности 
труда. Комсомольские организа
ции слабо ведут массово-полити
ческую работу среди молодежи. 
Об этом говорили секретарь ко
митета ВЛКСМ вагонного депо 
тов. Воротников, член райкома 
комсомола тов. Шебашова, секре
тарь райкома комсомола тов. Ти- 
мохин, секретарь райкома КПСС 
тов. Гуков и другие.

Секретарь комсомольской орга
низации горпищеторга тов. Нуж- 
дина в своем выступлении обра
тила внимание на то, что на

транспорте мало проявляется за
боты о хранении грузов народно
го потребления, их своевремен
ной выгрузке. Отсутствуют по
мещения, куда можно было бы 
на короткое время перегружать 
товары, в результате они оста
ются на колесах по 2-3 дня. На 
станции нет приспособлений для 
выгруэм товаров, в частности, 

{ е т а д ш - . д а г. 
ела. Комсомольцы видят это, но 
не принимают мер к улучшению 
состояния погрузо-разгрузоч- 
ных операций.

Секретарь комитета ВЛКСМ 
гидротурбинного за;вода тов. До- 
гадин критиковал узловой коми
тет и комсомольские организации 
за то, что они слабо осуществля
ют контроль за продвижением 
грузов, проходят мимо фактов 
простоя вагонов с материалами. 
Чтобы обеспечить действительно 
бесперебойное продвижение гру
зов народного потребления, ком
сомольским организациям тран
спорта необходимо поддерживать 
тесную, деловую связь с комсо
мольцами и молодежью предпри
ятий, всячески улучшать дея
тельность комсомольских конт
рольных постов.

Пленум принял постановление, 
направленное на искоренение 
недостатков, повышение актив
ности комсомольцев и молодежи 
в бесперебойном продвижении 
грузов народного потребления.

Партком поддержал почзн нэваторов
Партком гидротурбинного заво

да (секретарь тов. Камышанцев) 
на своем заседании, заслушал ин
формацию о внедрении резца с 
бесканавочным стружколомателем,
который изобрели фрезеровщик 
Михаил Марков и токарь Андрей 
Сергеев.

Партком принял решение внед

рить этот резец во всех металло
обрабатывающих цехах.

Сейчас новаторы тт. Марков и 
Сергеев инструктируют рабочих, 
как надо работать новым резцом, 
практическим показом учат тока
рей его заточке. Уже освоило 
работу резцом с бесканавочным 
стружколомателем около 20 тока
рей завода.

Коллектив третьего участка вы
полнил план первого полугодия по 
освоению денежных средств, но в 
эксплуатацию сдано всего 468 кв. 
метров жилья.

Причин нашей плохой работы 
много. Однако главная причина 
состоит в том, что руководство 
треста, управляющий тов. Марти
росов, главный инженер тов. Аста
хов, да и начальник участка тов. 
Освенков, не проявляют должной 
заботы о том, чтобы быстрее 
строить, сдавать жилые дома в 
намеченные сроки. Их главная за
бота состоит в том, чтобы вы
полнять и перевыполнять план в 
валовом выражении. Показателем 
этого является то, что на нашем 
участке имеется задел более двух 
тысяч квадратных метров жилых 
домов, а отделочные работы в них 
ведутся крайне медленно.

На ход строительства отрица
тельно сказывается отсутствие 
должной заботы об улучшении 
работы существующего деревооб
делочного завода и медленное 
строительство новых подсобных 
предприятий. Деревообделочный 
завод срывает обеспечение участ
ков пиломатериалами, столярными 
и железобетонными изделиями. Из- 
за его плохой работы мы наруша
ем последовательность ведения 
строительства, не выполняем сво
их планов. В строящихся домах 
№№ 26, 27 и 17, например, осно
вания под полы были сделаны еще 
в марте прошлого года, а половые 
доски с деревообрабатывающего 
завода мы получили только 29 ию
ня 1954 года. В результате такого, 
с позволения сказать, снабжения 
в этих домах долгое время не на
стилались полы и поэтому нельзя 
было вести в них отделочные ра
боты.

Жилой дом № 18 на двенадцать 
квартир мы начали строить в 
марте 1953 года и намечали за
кончить в феврале текущего года. 
Но сдали его в эксплуатацию толь
ко в конце июня. Иными словами 
дом находился в строительстве 
больше положенного срока три с 
лишним месяца.

Этот дом намечалось сдать в 
эксплуатацию зимой. Чтобы мож
но было производить отделочные 
работы, к дому был подведен про
мышленный пар высокой темпера
туры. При таком отоплении 
людям приходилось работать в 
декабре. Половые доски, изготов
ленные из непросушенного мате
риала, начали рассыхаться, в по
лу появились большие щели. 
Штукатурка также от высокой 
температуры начала обваливать
ся. Так, в результате необдуман
ных действий наших руководите
лей получилось не ускорение, а 
наоборот, затяжка окончания 
строительства дома № 18.

В первом полугодии можно бы
ло бы сдать под квартиры дома 
№№ 25—27. Только из-за несвое
временного завоза на участок пи
ломатериалов, кровли, алебастра 
эти дома и до сих пор стоят недо
строенными.

Как мы уже указывали, что од
ной из основных причин плохой 
работы участка, несвоевременной 
сдачи жилых домов в эксплуата
цию является слабость материала 
но-технической базы, плохая

Рядом с нефтеперерабатыва
ющим заводом расположился 
поселок, в котором живут рабо
чие, инженеры, техники и слу
жащие завода. С каждым го
дом увеличивается в нем коли
чество жилых домов и культур- 
но-бытовых учреждений. Хоро
шеют, благоустраиваются ули
цы поселка.

Поселок построен коллекти
вом участка № 3 треста № 24 
КТСУ. В 19-54 году строители 
должны сдать заводу не менее 
2.348 квадратных метров жилья. 
Прошло уже полгода, а в экс
плуатацию сдан только один 
жилой дом. О причинах срыва 
выполнения плана в «Красный 
Октябрь» написала коллектив
ное письмо группа рабкоров 
стройучастка, которое поме
шается ниже.

та нашего деревообделочного за
вода.

Было принято решение постро
ить для треста новые подсобные 
предприятия. Однако это хорошее 
мероприятие осуществляется мед
ленно. Под новые сооружения 
нужно было готовить площадку, 
рыть котлованы под фундаменты. 
Лучше всего эти работы было бы 
производить летом. Но в то время 
не было проектов и чертежей. По
ка их получили, наступили холо
да. На расчистку площади поста
вили бульдозер, который, немного 
поработав вышел из строя. На 
его место встал экскава

тор. Но и эта мощная ма
шина с трудом брала скованный 
морозом грунт.. Выполнять пла№ 
надо было, и на площадку поэтому 
пришли бригады рабочих с лома
ми, клиньями. Они вручную 
взламывали твердую, как железо, 
землю. Стоимость одного вынутого 
кубометра земли при этом обхо
дилась тресту до 27 рублей. Меж
ду тем в летнее время стоимость 
выемки кубометра грунта не пре
вышала 3 рублей 80 копеек.

Но вот наступило лето самая 
благоприятная пора для строи
тельства. Но положение со строи
тельством подсобных предприятий 
не улучшилось. Кирпич для этого 
важного объекта мы получили не в 
апреле, как планировалось, а 
только в первых числах июня.

Высота здания завода железо
бетонных изделий— 11 метров. На 
него кирпич, раствор и железобе
тонные плиты вручную не подни
мешь. Нужен башенный кран и 
инвентарные леса. Но ни того, ни 
другого у нас нет, а трест не вы
деляет. Такое отношение к строи
тельству важного объекта ставит 
под угрозу срыва его своевремен
ную сдачу в эксплуатацию.

В решении этого вопроса наши 
руководители уподобляются лю- 
'дям, рубящим сук, на котором 
сами сидят. Не построив своевре
менно подсобные предприятия, мы 
будем попрежнему простаивать.

Руководители треста и участка

невыполнение плана сдачи жилья 
в эксплуатацию пытаются все
цело оправдать нехваткой рабо
чей силы. Доля правды в этом 
есть, но никак нельзя целиком 
оправдывать этим нашу плохую 
работу.

Неблагополучие с рабочей си
лой обязывало принять меры к 
тому, чтобы лучше и с большой 
производительностью использовать 
имеющихся рабочих.

Факты говорят о том, что этого- 
то и нет. Больших простоев у нас 
сейчас не имеется. Но простои по 
20—30 минут и до часу бывают 
ежедневно*. Много у нас и других 
неполадок, которые снижают про
изводительность труда, ухудша
ют качество строительства.

Нашим каменщикам то и дело 
приходится переходить с одного 
объекта на другой. Почему так 
получается? Вот почему. Начнем 
класть стену, доведем ее до роста 
человека, дальше нужно ставить 
леса, а материала для них нет. 
Вот мы, чтобы меньше простаивать 
в ожидании сооружения лесов, и 
бегаем с одного объекта на дру
гой. А как известно строитель 
должен, по крайней мере, в тече
ние 8 часов работать на одном 
месте, только при этом условии он 
может дать нужную производи
тельность.

На отделочные работы должен 
употребляться доброкачественный; 
материал. У нас же штукатурам 
дают непросеянный песок. Из
весть нужно гасить по крайней 
мере 15 дней до ее употребле
ния, а мы ее берем прямо из ямы, 
когда она еще дымит. Низкого 
качества выпускает продукцию и 
наш кирпичный завод. Большая 
часть кирпича имеет не одинако
вую толщину, поэтому швы в сте
не получаются неровные.

Недавно одна- бригада •плотни
ков получила задание обшить фа
нерой насосную будку, а фанеры 
дали всего 15 листов и их хватило 
только на крышу.

Такие факты имеют место в ка
ждой бригаде, и почти ежеднев
но. Значит надо думать не только 
об увеличении количества рабо
чих, но и о лучшем использова* 
нии тех, которые имеются.

Еще одно замечание. Требова
тельность советских людей к ка
честву жилищного строительства 
с каждым годом повышается. Со
ветские люди хотят жить в хоро
ших, благоустроенных домах. В 
то же время мы, строители, не 
всегда успеваем перестраиваться 
и улучшать качество выполняемых 
работ. Об этом говорит, хотя бы 
тот факт, что дом № 18 был при
нят государственной комиссией с 
оценкой «удовлетворительно».

Лето самое хорошее время для 
строительства. Мы требуем от на
ших руководителей, чтобы они да
ли нам широкий фронт работ, при 
котором мы могли бы не только 
выполнить, но и перевыполнить 
план 1954 года.

Рабкоры «Красного Октября» Н. КУЗНЕЦОВ, плотник, секре
тарь партийной организации; Т. ТРУФАНОВ, бригадир плот
ников, председатель цехового комитета профсоюза, А. ДМИТ
РИЕВ, А. ПРЕСНЯКОВ, бригадиры штукатуров, П. ЛАЗА
РЕВ, бригадир каменщиков.

Лекции для паровозников
В техническом кабинете ст. 

Сызрань 1-я старшим инженером- 
инструктором Центрального Дома 
техники Министерства путей сооб
щения тов. Бондаренко прочитана 
лекция и предупреждения
случаев порчи инжекторов». Ее 
прослушали инженерно-техниче

ские работники паровозного депо, 
машинисты, слесари по ремонту 
инжекторов.

О новом пеногасителе и спосо
бах продувки паровых котлов 
сызранским паровозникам расска
зала инженер тов. Романова.

Азербайджанская ССР. Скоро 
состоится пробный пуск четвер
той турбины Мингечаурской 
ГЭС. Коллектив строителей 
взял социалистическое обяза
тельство закончить монтаж и 
сдать в эксплуатацию всё турби
ны гидроэлектростанции к кон
цу 1954 года.

НА СНИМКЕ: монтаж гене
ратора четвертой турбины.

Фото Ф. Шевцова.
(Фотохроника ТАСС).
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Равномерно сдавать запасные части 
дле сельскохозяйственных машин

Комбайновый завод одновремен
но с силосоуборочными комбай
нами изготовляет различные за
пасные части для сельскохозяй
ственных машин.

Комбайностроители успешно 
выполнили план первого полуго
дия по выпуску запасных частей. 
Они должны были сдать этой 
продукции на 11,5 миллиона 
рублей, а фактически отгрузили 
ее на 12 миллионов 190 тысяч 
рублей.

Но, в связи с постановлением 
июньского Пленума Центрального 
Комитета КПСС, заводу дано зада
ние увеличить выпуск запасных 
частей к сельскохозяйственным 
машинам в два раза.

Готов ли завод к выполнению 
.этого важного государственного 
задания? Не совсем. До сих пор 
не решен вопрос с кадрами— не 
хватает токарей и шлифовщиков. 
Цех Л? 15 не полностью обеспе
чен литьем из серого чугуна и 
штампованными деталями (звез
дочками). Еще 6 июля цех не 
имел даже графика, в котором 
указывалось бы, какие и сколько 
запасных частей необходимо из
готовить.

Сборочный цех № 20 седьмого 
-числа не имел ни программы по 
запчастям на июль и не получил 
из других цехов ни одной 

..детали для выполнения задания. 
Это потому, что на заводе приня
то  давать программу в цехи лишь 
«к концу первой декады.

В результате график вы
пуска запасных частей сры- 
шается. Так, например, цех, где 
-начальником тов. Старкин, не 
«сдал в текущем месяце ни одной 
детали № 9026.

Поскольку из сборочных и дру
гих цехов изделия совершенно 
не поступают, отдел сбыта с на
учала месяца не отгрузил в счет 
шрограммы текущего месяца ни 
«одной детали.

На заводе царит штурмовщи
на. Цехи работают неритмично и 
поэтому запасные части отправ
ляются сельскому хозяйству не

равномерно, скопом и с большим 
опозданием.

Вот как, например, сдавалась 
продукция в июне. График по вы
пуску ее и сдаче на склад для 
отправки по месту назначения 
срывался. Цех № 16 (начальник 
тов. Константинов) должен был 
сдавать ежедневно по 15— 20 уз
лов ЖМС-29. Но первая партия 
из 13 узлов была сдана только 8 
июня. Неравномерно шла сдача и 
дальше, а в конце месяца— 2& и 
30 числа— на склад сразу посту
пило 353 узла при месячном пла
не 670. Не упорядочен выпуск 
узлов и в этом месяце.

Так же неравномерно работает 
и цех № 15 (начальник тов. Кут- 
линский). В первом полугодии 
ему следовало изготовить и сдать 
600 деталей ЖМС 10-77, но все 
эти детали были сданы в один 
день— 30 июня.

Нередко происходит задержка в 
выполнении задания и из-за от
сутствия деталей, поставляемых 
другими заводами. Только потому, 
что не было сегментов (41-36) 
ножи режущего аппарата зерно
вого комбайна двадцатый цех на
чал сдавать лишь 12 июня.

Такая же картина наблюдается 
и поныне.

Производственный и плановый 
отделы работают вразнобой. Вот 
к чему это приводит. По графику 
планового отдела в июне цех 
№ 20 должен был сдать 180 де
талей № 11-03, а производствен
ный отдел изготовление таких де
талей совсем не планировал.

—  Так происходит потому, —  
говорят работники цеха, —  что у 
этих отделов нет единой, четкой 
программы действий. Кроме того 
графики, данные цехам, беско
нечное количество раз исправ
ляются, что приводит к неразбе
рихе и путанице в работе.

Руководители завода обязаны 
устранить недостатки в планиро
вании, обеспечить ритмичную ра
боту цехов и равномерную сдачу 
запасных частей к сельхозмаши
нам. Н. Максимов.

По опыту шепетовских вагонников
В коллективе поездных вагон- 

шых мастеров широкое распростра
нение получил опыт организации 

шежбригадного социалистического 
«соревнования, применяемый ше- 
нетовскими вагонниками.

Подведены первые итоги меж- 
бригадного соревнования. Лучших 
результатов добились бригады, 
которыми руководят тт. Орлиц- 
кий, Куницын, Панкратов.

Токарь московского .завода име
ни Буденного комсомолец Васи
лий Краличкин выступил инициа
тором работы по личному плану 
повышения производительности 
труда на весь 1954 год. Такой 
план предусматривает использова
ние последних достижений техни
ки и опыта передовиков. Кралич
кин разработал несколько техни
ческих усовершенствований, кото
рые по мере их внедрения позво
лят повысить производительность 
труда на 50 процентов.

НА СНИМКЕ: токарь В. М. 
Краличкин (слева) знакомит 
старшего мастера цеха П. Н. Чер
нова со своим планом.

Фото В. Кунова.
(Фотохроника ТАСС).

На ремонтно
механическом заводе

БЛАГОУСТРОЙСТВО ПОСЕЛКА
В поселке завода началось строи

тельство двух восьмиквартирных 
домов. На эти цели Министерство 
нефтяной промышленности ассиг
новало 300 тысяч рублей. Дома 
должны быть сданы в эксплуата
цию в текущем году.

Кроме этого проводятся большие 
работы по благоустройству посел
ка. Начаты строительство тротуа
ров и работы по освещению посел
ка и территории завода, на что 
будет израсходовано 26 тысяч руб
лей. Ведется строительство подъ
ездной дороги к поселку и заводу.

ПОПОЛНЕНИЕ КНИЖНОГО 
ФОНДА

Многие рабочие, инженерно-тех
нические работники и служащие 
являются читателями библиотеки. 
Книжный фонд ее уже сейчас пре
вышает пять тысяч книг-В нынеш
нем году приобретено новой лите
ратуры еще на 1700 рублей.

Музыка А. М. Гаврилова
Часто на афишах Сызранского 

драматического театра можно про
читать: «Музыка к спектаклю на. 
писана А. М. Гавриловым).

Кто же такой Гаврилов?
Александр Михайлович Гаври

лов ^рчень рано проявил свои му
зыкальные способности. В шесть 
лет он уже хорошо играл на гита
ре, на балалайке, а семи лет 
впервые взял в руки смычок 
скрипки.

Развитию музыкальных спо
собностей мальчика во многом по
могал старший брат Константин. 
Он был на 15 лет старше Алек
сандра и работал скрипачом в ор
кестре. Часто в доме Гавриловых 
собирались друзья Константина и 
устраивали домашние концерты, 
в которых принимал участке и 
маленький Саша. Вместе с братом 
мальчик посещал концерты, ходил 
слушать оперы.

В Сызрани, еще будучи учени
ком пятого класса, Александр Гав
рилов руководил оркестром народ
ных инструментов в клубе желез
нодорожников станции Сыз
рань 1-я. Участвуя на Всесоюзном 
смотре самодеятельности железно
дорожников в Москве, оркестр за
нял первое место...

Три года, проведенные в Куй
бышевском музыкальном учили
ще, сделали Гаврилова неплохим 
скрипачом. Он успешно выступал 
в оркестрах оперного театра ц 
музкомедМ •*■«- *

Во время Великой Отечествен
ной войны тоё, Гаврилов был ор
кестрантом в военном духовом 
оркестре, позднее —  капельмей
стером. В это время Александр 
Михайлович впервые стал пробо
вать свои силы как композитор. 
Им был написан марш дивизии, 
который получил широкое рас
пространение и исполнялся мно
гими военными оркестрами.

Вернувшись в Сызрань, тов. 
Гаврилов стал заведывать музы-

кальнои частью в драматическом 
театре. Началась его настоящая 
творческая работа. Высокую оцен
ку получила его музыка к спек
таклям «Великая сила» Ромашо
ва, «Константин Заслонов» Мев- 
зона, «Хитроумная влюбленная» 
Лопе де Вега, «Шакалы» Якобсо
на, «Не называя фамилий» Миико 
и другим. Написанная к спек
таклю «Вей, ветерок» Яна Райни
са, музыка была одобрена Всесо
юзным правлением по охране ав
торских прав и использовалась во 
многих театрах страны. Надолго 
запомнилась зрителям «Пионер
ская песня» из спектакля «Коро
левство кривых зеркал».

Тов. Гаврилов написал также 
несколько песен для хоров, на
пример, «Песня о Куйбышевском 
море» на слова куйбышевского 
поэта Жоголева, «Иду голосовать 
за коммунизм» и другие. Послед
няя работа тов. Гаврилова—  
«Марш юных туристов», напи
санный для школьников города 
к летним каникулам.

В 1950 году Александр Михай
лович получил диплом дирижера- 
хоровика, а несколько позднее 
был избран членом Куйбышев
ского отделения советских компо
зиторов.

Тов. Гаврилов ведет большую 
педагогическую работу. Он явля
ется преподавателем детской му
зыкальной школы, где ведет власе^ 
скрипки. Свои знания он пере-4" 
дает своим воспитанникам, приви
вая им любовь к музыке, развивая 
способности детей. В этом году 
состоялся первый выпуск уча
щихся по классу скрипки. Подго
товка ребят получила высокую 
оценку.

Не прекращает тов. Гаврилов и 
творческой работы. Он решил ис
пробовать свои силы в более серь
езном жанре— пишет сюиту для 
симфонического оркестра.

Л. Миронова.

Нефтяники вселяются в новые дома
Недавно коллектив строитель-т стантинов, операторы подземного

но-монтажного управления № 3 
сдал в эксплуатацию один двух
этажный восьмиквартирный жи
лой дом с общей площадью 270 
квадратных метров и два щито
вых сборных дома, по четыре 
квартиры в каждом.

В эти дома уже вселились опе
раторы по добыче нефти промы
сла № 2 тт. С. Горячев, Кон-

ремонта тт. Морозов, Клишин, 
электросварщик тов. Жорин, ма
стер тов. Гринфельд и другие 
нефтяники.

В текущем месяце строители 
сдадут в эксплуатацию еще два 
щитовых сборных дома и к кон
цу третьего квартала— еще один 
восьмиквартирный дом.

Н. Владимиров.

245 лет тому назад, 8 июля 
1709 года, Полтавская битва ре
шила исход многовековой борьбы 

г русского народа за возвращение 
-.исконных русских земель и обе
спечение свободного выхода к 

Балтийскому морю.
Россия вышла к берегам Бал

тийского моря и, по словам А. С. 
'.Пушкина, «вошла в Европу, как 
..спущенный корабль,—при стуке
- топора, под гром пушечной паль

бы».
* * *

К концу XVII века Россия ста- 
. ла обширным и сильным госу
дарством, связанным бойкой тор
говлей со многими государства
ми Европы и Азии. Но в распоря
жении России был выход лишь 
к одному далекому Белому мо
рю, менее чем на полгода свобод
ному ото льда. Архангельск стал 
самым крупным портовым горо
дом по торговле с Западной Ев
ропой. И хотя сюда ежегодно 
прибывали до 150 английских, гол
ландских и немецких судов, но их 
далеко нехватало для перевозки 

'всех товаров. Россия задыхалась 
от экономической блокады, и спа

сением для нее могло стать лишь ( 
завоевание выхода к берегам Бал
тийского моря.

Решение задачи возвращения 
исконных русских земель и обеспе
чения выхода к Балтийскому мо
рю долгое время было непосиль
ным русскому государству. Мате

риальные предпосылки для ее ре
шения были созданы лишь в кон- 

д а  XVII века, а смелая реформа-.

В Е Л И К А Я  П О Б Е Д А  РУССКОГО Н А РО Д А
торская деятельность крупнейше
го государственного деятеля того 
времени и умного полководца ца
ря Петра 1 и его талантливых 
помощников привели русский на
род к победе.

Международная обстановка так
же благоприятствовала справед
ливой борьбе русского народа. 
Швеция превратила Балтийское 
море в свое внутреннее море и 
грубо нарушила жизненные инте
ресы всех прибалтийских государ
ств. На этой основе и был создан 
Петром 1 военный союз России, 
Польши и Дании против Швеции.

Для России война со Швецией 
началась в 1700 г. с крупного по
ражения русской армии под Нар
вой. Но это поражение многому 
научило Петра 1 и его армию.

Петр 1 сумел за короткое время 
создать новую, боеспособную, хо
рошо обученную и хорошо воору
женную армию и русские кадры 
командного состава. В течение 
1701— 1703 гг. русская армия одер
живает ряд блестящих побед над 
шведскими войсками и весной 
1703 года выходит в устье реки 
Невы.

И здесь, «на берегах пустын
ных волн», преисполненный вели
ких дум о будущем родной стра
ны, в исключительно трудных ус
ловиях, в невиданные для того 
времени сроки, русский народ по
строил красу и гордость русских 
городов—Петербург

К 245-летию 
Полтавской битвы

С непреклонной решимостью лю
быми жертвами удержать навечно 
завоеванное взморье и «ногою твер
дой стать при море» , Петр 1 с 
лихорадочной поспешностью и де
ловой основательностью строил 
могучий морской флот, и непри
ступные морские крепости вели
кой державы. С неутомимой энер
гией занимаясь вопросами созда
ния регулярного и обученного по
полнения армии, Петр 1 ввел не
виданное для всех стран того вре
мени новшество — общегосудар
ственную воинскую повинность, то 
есть рекрутский набор.

Осторожно и настойчиво гото
вился Петр к неизбежной реши
тельной битве. Он умно воспользо
вался предоставленной ему пере
дышкой, подготовил страну и ар
мию к решительной схватке с 
врагом.

Вот почему, когда Карл XII 
перешел западную границу Рос
сии и направил свою армию пря
мо на Москву в полной уверенно
сти в ее «молниеносном» падении, 
то он встретил сокрушительный от
пор и от русской армии и от бело
русских партизан.

Тогда Карл XII бросил свои 
войска на юг России, на Украину, 
где надеялся получить крайне не-1

обходимые ему и боевые припа
сы, и провиант, и большую обе
щанную изменником Мазепой ар
мию. Но украинский народ, за 
полстолетие д о 4 этого воссоеди
нившийся с Россией, остался ве
рен братскому союзу с русским 
народом и оказал героическое во
оруженное сопротивление вторг
нувшимся в 1708 г. на Украину 
шведским захватчикам.

Под страхом могучего взрыва 
народного возмущения шведская 
армия провела на Украине голод
ную зиму и весной 1709 года ре
шила захватить боевые припасы 
и продовольствие в русской крепо
сти Полтава.

Защитники крепости вместе с 
вооруженными жителями города 
мужественно отбивали все ярост
ные атаки вражеской армии и 
задержали здесь шведов до подхо
да главных сил русской армии.

Бой начали шведы. Но русская 
артиллерия огнем своих 72 пушек, 
нанесла им тяжелый урон и посе
яла замешательство.

По приказу Петра русская * ар-| 
мия лавиной обрушилась на шве- ' 
дов. Преследуемые русской кон
ницей, они в страшном замеша
тельстве бежали с поля битвы по 
направлению к Днепру. Здесь 
шведская армия и была добита.

О значении Полтавской битвы 
великий русский просветитель 
В. Г. Белинский писал: «Полтав
ская битва была не простое сра

жение, замечательное по огромно
сти военных сил, по упорству сра
жающихся и количеству пролитой 
крови; нет, это была битва за су
ществование целого народа, за бу* 
дущностъ целого государства».

Эта блестящая победа русской 
армии произвела огромное впечат
ление во всей Европе, изумленной 
победами Петра. Как писал Эн
гельс, сила и престиж Швеции 
«пали именно вследствие того, что 
Карл XII сделал попытку про
никнуть внутрь России; этим он 
погубил Швецию и показал всем 
неуязвимость России».

Полтавская победа и победы 
русского флота при Гангуде и 
Гренгаме показали, что Россия 
стала сильнее Швеции не только 
на суше, но и на море.

В 1721 году война, наконец, за
кончилась и по Ништадскому ми
ру к России отходило все морское 
побережье Балтийского моря от 
Выборга До Риги.

Победа России имела большое 
прогрессивное значение. Она 
создала условия для хозяйствен
ного и культурного развития 
страны. Россия получила жиз
ненно необходимый ей доступ к 
морю и стала в ряд могуществен
нейших государств мира.

И. Еремеев,
действительный член 

Всесоюзного общества 
по распространению 

политических и научных 
знаний.
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В Риме недавно бастовали работники трамваев, троллейбу
сов и автобусов, требуя повышен ия заработной платы. Власти 
пытались сорвать забастовку, нап равив военные грузовики по мар
шрутам городского транспорта. Однако, пассажиры, как правило, 
предпочитали не пользоваться ус лугами военного ведомства. Заба
стовка закончилась победой трудящихся.

НА СНИМКЕ: военные грузовики совершают рейсы по улицам 
Рима

МИР ПУТЕМ ПЕРЕГОВОРОВ
НЕРУ о  ПЕРЕГОВОРАХ ЧЖОУ ЭНЬ-ЛАЯ В ДЕЛИ 

И РАНГУНЕ
ДЕЛИ, 7 июля. (ТАСС). Радио 

Дели передает:
«В письме на имя председате

лей отделений Индийского на
ционального конгресса в штатах, 
Неру указывает, что коммюнике, 
опубликованные после перегово
рю© премьера государственного 
административного - совета и 
Министра 'иностранных дел КНР 
'Чжоу Энь-лая~ в Дели и 
Рангуне, отражают волю на
рода Индил и являются есте
ственным результатом индий
ской внешней политики. В них 
нашло отражение то, что происхо
дит уже давно, что дает Азии 
возможность занять свое место 
на международной арене. Важ
ность этих коммюнике состоит к

том, что в них сделан упор на 
мирное сосуществование всех 
стран без иностранного вмеша
тельства и без навязывания ино
странной идеологии.

Неру указывает, что, хотя Ин
дия не признает коммунистиче- 

I скую идеологию, а также многие 
| американские идеи, она желает 

поддерживать дружественные от
ношения со всеми странами, со  ̂
трудничать с ними, не теряя сво
ей индивидуальности. По мнению 
Неру, мир может быть обеспечен 
только в том случае, если к этому 
будут стремиться мирными мето
дами. Применение методов войны 
при разрешении вопросов мира 
противоречит логике.

Коммюнике о переговорах между Чжоу Энь-лаем 
и Хо Ши Мином

ПЕК^Н, 7 июля (ТАСС). 
Агентство Синьхуа передало текст 
коммюнике о переговорах между 
Китайской Народной Республикой 
и Демократической Республикой 
Вьетнам. В коммюнике говорится: 

С 3 по 5 июля 1954 года на 
китайско-вьетнамской границе со
стоялись переговоры между 
премьером Китайской Народной 
Республики Чжоу Энь-лаем и 
президентом Демократической 
Республики Вьетнам Хо Ши Ми
ном. Премьер Чжоу- Энь-лай и

1 президент Хо Ши Мин широко об
менялись мнениями относительно 
обсуждения Женевским совеща
нием проблемы восстановления 
мира в Индо-Китае и относительно 
других проблем, связанных с этим 
вопросом. На переговорах при
сутствовали: посол Демократиче
ской республики Вьетнам в Ки
тайской Народной Республике 
Хоанг Ван Хоан и советник 
делегации КНР на Женевском 
совещании Цяо Гуань-хуа.

Выступление 
Мендес-Франса 
в национальном 

собрании
ПАРИЖ, 7 июля. (ТАСС). На

сегодняшнем дневном заседании 
Национального собрания высту
пил глава французского прави
тельства Мендес-Франс. Он кос
нулся мероприятий, проводимых 
его правительством в военной об
ласти в Индо-Китае Мендес-Франс 
прежде всего сообщил о своем 
предстоящем отъезде в Женеву 
для ведения переговоров о пре
кращении военных действий в 
Индо-Китае. Мендес-Франс выра
зил надежду на успешное завер
шение этих переговоров. Он ска
зал: «Я уже говорил, что у ц нас 
имеется достаточно оснований на
деяться на благоприятный и 
почетный исход переговоров. 
(Прим. ред.). Таково и сегодня 

мое мнение». Мендес-Франс од
нако, далее заявил, что «-между 
надеждой и уверенностью имеется 
расстояние, которое необходимо 
преодолеть», и что правительство 
должно «своевременно все преду
смотреть с тем, чтобы быть в со
стоянии противостоять любой 
случайности».

Мендес-Франс добавил при 
этом, что если к 20 июля не будет 
достигнуто соглашение о прекра
щении военных действий, то 
французское правительство долж
но будет «обеспечить спасение 
экспедиционного корпуса и дер
жать на месте достаточно мощный 
военный аппарат...».

Глава французского правитель
ства утверждал затем, что воен
ные меры для укрепления экспе
диционного корпуса в Индо-Китае 
проводятся будто на случай 
неудачи переговоров о прекраще
нии военных действий и что «ес
ли в Индо-Китае должна была бы 
возобновиться война, то исполь
зование только кадровых войск 
не позволило >бы обеспечить экспе
диционный корпус значительными 
подкреплениями, которые были 
бы необходимы для продолжения 
борьбы». «Следовательно,— про
должал он, — единственный ме
тод, дающий ныне возможность 
решить данную проблему, заклю
чается в отправке на Дальний 
Восток соединений главного ре
зерва, создание которого было 
предпринято для этой цели преж
ним правительством. Эти соеди
нения включают военнослужащих, 
проходящих военную службу на 
основе закона, другими словами, 
речь идет о регулярных войсках».

Антидемократические мероприятия 
военной хунты Гватемалы

НЬЮ-ЙОРК, 7 июля (ТАСС). 
Газета «Нью-Йорк тайме» сооб
щает сегодня о новом антидемо
кратическом мероприятии военной 
хунты в Гватемале. По сообще
нию газеты, хунта опубликовала 
декрет, лишающий избирательного 
права неграмотных. Как известно, 
в Гватемале свыше 70 процентов, 
т. е. основная масса населения,

неграмотны. Право голоса им 
было предоставлено в 1945 году. 
Лишая их сейчас эгого права, ру
ководители режима военной дик
татуры признали тем самым свой 
страх перед народными массами, 
проявляющими резкое недоволь
ство новой хунтой, уже показав
шей себя послушным орудием в 
руках монополий США.

Забастовка рабочих 
на атомных заводах США
ЛОНДОН, 7 июля (ТАСС). По

сообщению нью-йоркского коррес
пондента агентства Рейтер, се
годня 4,5 тысячи рабочих атом
ных заводов в Окридже (штат 
Теннеси) и в Падьюка (штат 
Кентукки) объявили забастовку, 
требуя повышения заработной 
Платы.

Бастующие рабочие принимают 
участие в производстве расщеп
ляемого урана, используемого для 
производства атомного оружия.

Крымская область. На 58-м километре автомагистрали Сим
ферополь — Москва состоялись Всесоюзные соревнования на? 
гоночных автомобилях и мотоциклах.

Новый всесоюзный рекорд, намного превышающий мировой, 
установил заслуженный мастер спорта А. Новиков (Москва). 
На мотоцикле с обтекателем оригинальной конструкции клас
са до 100 кубических сантиметров он прошел 1 километр с хода 
со средней скоростью 162,308 километра в час.

НА СНИ'МКЕ: А. Новиков на дистанции.
Фото Н. Бондаренко. (Фотохроника* ТАСС).

тна СССР— Великобритания
партиях, которые будут доигры
ваться сегодня.

ЛОНДОН, 6 июля. (Спец. корр, 
ТАСС). Утром 6 июля доигрыва
лись отложенные партии двух ту
ров. Всего было отложено 7 пар
тий. Тайманов быстро выиграл у’ 
Бардена партию первого тура. 
Победой Тайманова закончилась, 
партия второго тура. Советский 
гроссмейстер очень тонко провел 
пешечное окончание.

Гроссмейстер Керес выиграл у 
Уэйда. Геллер победил Бродбен- 
та, Авербах выиграл у Пенроза.

^Чемпион мира Быкова исполь
зовала неточность Тренмер и до
билась победы. Партия Саннокс— 
Зворыкина после упорной борьбы 
закончилась вничью.

Таким образом, результат пер
вого тура 10:0 в пользу советских 
шахматистов. Результат второго 
тура — 872:172  в пользу совет
ских шахматистов.

Общий итог матча — 181/2:Т7^ 
в пользу советских шахматистов.

Советские шахматисты не про
играли ни одной встречи.
А. КОНСТАНТИНОПОЛЬСКИЙ.

Мастер.

тур шахматного ма
ЛОНДОН, 6 . (Спец. корр.

ТАСС). Во втором туре шахмат
ного матча СССР—Великобрита
ния первым победу одержал Ке
рес, который, играя против Уэйда, 
провел красивую комбинацию с 
жертвой фигуры. Уэйд сдался на 
17-м ходу.

Бронштейн пожертвовал Голом- 
беку пешку, захватил инициативу, 
ворвался фигурами в лагерь про
тивника и вынудил его сдаться.

Петросян методично переиграл 
Милнер-Бэрри и добился победы.

Геллер после сложной борьбы 
выиграл у Бродбента.

Вничью закончились партии Смы
слов—Александер и Фейрхерст — 
Болеславский. Четыре партии от
ложены. Партия Тайманова и 
Авербаха отложены с преимуще
ством для советских гроссмейсте
ров. Партии Зворыкиной и Быко
вой отложены примерно в равных 
позициях.

Таким образом, счет второго 
тура 5:1 при четырех отложенных 
партиях.

Александер, не возобновляя иг
ры, сдал партию первого тура 
Смыслову. Таким образом, счет 
матча 12:1 при семи отложенных

Х Р О Н И К А
Советскими органами было 

установлено, что помощник воен
ного атташе Соединенных Штатов 
подполковник X. Фелчлин и по
мощник военно-воздушного атта
ше Соединенных Штатов майор 
У. Маккини использовали свое 
пребывание в СССР для ведения 
разведывательной работы и зани
мались таким образом деятельно
стью, несовместимой с их дипло
матическим статусом. В связи с 
этим подполковник X. Фелчлин 
и майор У. Маккини были объяв

лены «персона нон грата» (неже
лательными иностранцами), и 
Министерство Иностранных Дел* 
СССР потребовало от Посольства 
США в Москве принять меры к 
их немедленному отъезду из Со
ветского Союза.

Как сообщило Посольство5 
США, подполковник X. Фелчлин 
незамедлительно покинет терри
торию СССР, а майор У. Макки
ни, находящийся в настоящее 
время в отпуске, в СССР не воз
вратится.

На первенство страны по футболу
В Москве на центральном стади

оне « Динамо» 7 июля состоялось 
очередное состязание на первен
ство страны по футболу команд 
класса «А». Играли московские

команды спортивных обществ 
«Спартак» и «Торпедо».

Состязание закончилось побе
дой команды «Спартак» со сче
том 2:0. (ТАСС).

Редактор В. И. Паргмошкин.

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА: 
«Художественный» 

«АТТЕСТАТ ЗРЕЛОСТИ» 
«Звезда»

Днем:
«НАД НЕМАНОМ 

РАССВЕТ» 
Вечером:

«ОГОНЬ»
«Родина»

«ПЕРВАЯ ПЕРЧАТКА»

Сызранскому мясокомбинату
на работу в цехи требуются 
рабочие (мужчины и женщины), 

а также ученики в убойный 
цех.

Обращаться в отдел кадров 
мясокомбината, Интернацио
нальная улица.

(2- 2).

Артели «Красный пищевик»

на постоянную работу 
требуются: грузчики на авто
машины, возчик на лошади, 
конюх и лоточница—продавец 

безалкогольных напитков.

Обращаться по адресу: Улья
новская, 12.

(2- 2).

Строительно - монтажному 
управлению срочно требуются 

слесари-монтажники, элек
тросварщики, ученики-электро

сварщики, трактористы, кра
новщики на гусеничный кран, 
начальник гаража, опытная 

машинистка.
Об условиях справиться: 

нефтеперерабатывающий завод, 
телефон 0—62 к тов. Якуновой.

Заводу пищевых концентратов
срочно требуются каменщики 

и бетонщики.
Обращаться в отдел кадров, 

по улице Урицкого, 2.
(5 -2 ) .  .

Автоколонне № 64
требуются на работу 

слесари в профбригаду, 
смазчики автомашин, кузнец 

и токарь.
Справки можно получить в 

отделе кадров автоколонны 
№ 64.

(3 -2 ) .

ЗВЕРИНЕЦ
(против Центрального рын
ка) открыт ежедневно с 9 ча
сов утра до 9 часов вечера.

Демонстрируются звери и 
птицы разных стран: лев, тиг- 
ро-лев, медведи, волки, раз
личные обезьяны, удав, кро
кодил, птицы, олени и много 
других зверей и птиц.

Кормление зверей в 7 часов 
вечера.
( 10- 1).

Свидетельство № 088213 об 
окончании семи классов сред
ней школы № 18, выданное 

Медведевой Алевтине Петров
не, как утерянное, считать не
действительным.

Шапошников Всеволод Викто
рович, проживающий в г Сызра
ни по улице Петровского, 2, воз
буждает дело о расторжении 
брака с Шапошниковой Софьей 
Дмитриевной, проживающей в 
г. Сызрани, ул. Тимирязева, 8 6 .

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2 -го участка Про
мышленного района г. Сызрани.

Вражнов Александр Иванович, 
проживающий в г. Сызрани по 
Трудовой улице, 29, возбуждает 
дело о расторжении брака с 
Вражновой Евгенией Владими
ровной, проживающей в г. Сызра
ни, по Пензенской улице, 9.

Дело подлежит рассмотрению в- 
народном суде 1-го участка Цент
рального района города Сызрани-
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